

GUÍA: 475 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DE SU PARROQUIA

lunes, 05 de enero de 2009

Modificado el lunes, 05 de enero de 2009

GUÍA: 475 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DE SU PARROQUIA

Pedro González-Sosa

La parroquia de Santa María de Guía nace en virtud de una Real Provisión de Carlos V, fechada en Monzón en diciembre de 1533, según la cual se desdoblaba en dos el entonces único beneficio de Gáldar, como consecuencia de lo cual se otorgó a la ermita que se le correspondiente. Se cumplen ahora 475 años desde que la ordenanza real dio a aquella pequeña iglesia fundada por Sancho de Vargas independencia o autonomía administrativo-eclesial.

GUÍA: 475 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DE SU PARROQUIA

Pedro González-Sosa

La parroquia de Santa María de Guía nace en virtud de una Real Provisión de Carlos V, fechada en Monzón en diciembre de 1533, cuando era obispo de estas islas don Juan de Salamanca, según la cual se desdoblaba en dos el entonces único beneficio de Gáldar, como consecuencia de lo cual se otorgó a la ermita que se le correspondiente. Se cumplen en este diciembre, 475 años desde que la ordenanza real dio a aquella pequeña iglesia fundada por Sancho de Vargas independencia o autonomía administrativo-eclesial y dejara de depender, como hasta entonces, de la vecina de Santiago. Si bien la Provisión Real tiene fecha de 1533, de su lectura se deduce que la intención del monarca se basa en un informe episcopal realizado tres años atrás por el obispo de estas islas don Luis Cabeza de Vaca; podrá deducirse que, aunque fechada en 1533, fue concebida y puede que hasta dictada en 1530.

Porque el monarca no hizo otra cosa que sancionar lo que tres años antes había sugerido el obispo Cabeza de Vaca, porque el rey se la expresó: «Primeramente mandamos que los dos Beneficios de Telde e Galdar se dividan cada uno en dos beneficios; e que en la yglesia de Telde sirvan dos beneficiados, y en el Beneficio de Gáldar que sirva en él un beneficiado en la yglesia de Santiago de Gáldar y el otro beneficiado en la de Santa María de Guía, según queda asentado en la Visitación que hizo el Reverendo en Cristo Padre don Luis [Cabeza] de Vaca, obispo que fue de Canaria y al presente lo es de Salamanca».

LEER ARTÍCULO COMPLETO

Pedro González-Sosa es Cronista Oficial de Guía de Gran Canaria
Diciembre de 2008.

FUENTE: PUBLICADO EN EL PERIODICO LA PROVINCIA / DLP EL 4 DE
ENERO DE 2009.